

## Vorwort.

Meine lieben jungen Leser! Die nachfolgenden Blätter erzählen euch gar wunderliche Geschichten aus dem Lande der Zwerge und Riesen, — so wunderbarlich, daß ich fast selber geneigt wäre, sie gar nicht für glaubwürdig zu halten, behauptete nicht der Held derselben, ein Herr Gulliver, in einem gedruckt vor mir liegenden und von ihm selbst verfaßten englischen Buche ausdrücklich, er habe alle diese märchenhaften und drolligen Abenteuer auch wirklich erlebt.

Wer war denn aber dieser Herr Gulliver? werdet ihr mit Recht fragen, und verdient er es auch, daß man seinen Worten Glauben schenkt?

Oh gewiß! kann ich euch ohne Bedenken antworten.

Herr Gulliver mag vor etwa 200 Jahren gelebt haben. Ein geborener Engländer galt er für einen gar vielgereiften Mann und seine abenteuerlichen Seefahrten erregten in seinem Vaterlande seiner Zeit großes Aufsehen. Sein Vater war ein Gutsbesitzer, zwar nicht sehr reich, doch immerhin so bemittelt, daß er dem Sohne eine sorgfältige Erziehung angedeihen lassen konnte.

Als der junge Gulliver das Knabenalter überschritten hatte, ging er auf die Hochschule und studierte allerlei Wissenschaften. Er ist jedenfalls auch sehr fleißig gewesen, denn er war schon nach wenigen Jahren Doktor der Medizin. Darauf ließ er sich in London als Arzt nieder und verheiratete sich; allein sein Beruf war nicht sehr einträglich,